

“I GALA DE LA SALUD PÚBLICA DE LOJA”

El Pasado 28 de mayo tuvo lugar en el Teatro Imperial de Loja, la celebración de la “I Gala de La Salud Pública de Loja”, la cual se celebró junto a la Gala del Deporte en su tercera edición.

Con la I Gala de la Salud Pública de Loja el Ayuntamiento de Loja ha querido significar las acciones en promoción de la salud durante el año 2020, premiando a aquellas personas físicas, instituciones públicas y entidades privadas, actividades, logros y obras que más se hayan significado en la promoción de la salud pública local.

Los premios relativos a la promoción de la salud local se han elegido entre las propuestas presentadas a partir de las siguientes vías:

- A propuesta del Grupo Motor del Plan Local de Salud de Loja.
- A propuesta de la ciudadanía.

Las propuestas presentadas fueron valoradas por un jurado elegido al efecto que dictaminó sobre las siguientes categorías:

- Menciones a la promoción de la Salud Pública 2020:**
 - A **Protección Civil de Loja** por la actuación que ha tenido en la pandemia colaborando con los sectores más desfavorecidos, entorno educativo...
 - A **María Espejo Castellano** como referente de envejecimiento activo saludable y de participación social.
 - A la **Cooperativa San Isidro de Loja** como símbolo de las personas de la agricultura, principales artífices de la desinfección de calles y pueblo.
- Premio “Concejalía de Salud” a la promoción de la salud.** Al **Equipo Sanitario de Coordinación del COVID – 19** de Loja por el esfuerzo abnegado en circunstancias tan adversas como las sufridas en este año, manteniendo una labor proactiva en todo momento.
- Premio “Mejor iniciativa o actividad de Salud Pública”.** A la actividad **“Recuerdo de Mayores”** con la que la Residencia Nuestra Señora de la Misericordia exponía fotos de los mayores de la residencia en momentos en que no podía haber comunicación con los familiares, y las imágenes publicadas en el periódico local favorecían su relación.
- Premio “Compromiso Empresa y Salud”.** A la **Empresa Congelados Apolo** por la iniciativa **“Aula Apolitos”**, lugar donde los niños de la empresa pudieran pasar el tiempo en momentos puntuales en que los padres tuvieran que trabajar y no pudieran disponer de un adulto o familiar con el que dejarlos, consiguiendo que la empresa llegue a ser algo familiar y lugar donde recurrir en la mejora de conciliación familiar y de la resolución de problemas puntuales de índole personal.
- Premio especial “Valores de la Salud”.** Al **Personal Docente de los Centros Educativos** Los centros educativos se dotaron de unos estrictos protocolos de actuación frente al COVID para garantizar la salud de la comunidad educativa, El papel del personal docente ha hecho posible el aprendizaje de nuevos hábitos entre el alumnado, debiendo modificar métodos y técnicas de aprendizaje y adaptarse a situaciones insospechadas que han supuesto un sobreesfuerzo para continuar la evolución educativa del alumnado.



- f. **Premio especial “Significación en la promoción de la Salud Pública de Loja”.** Para premiar a aquellas personas, que han sido técnicos, dirigentes, o colaboradores que han trabajado en la mejora de los entornos o condiciones de vida de la ciudadanía a lo largo de una vida ó han marcado un hito en la mejora de la vida de la ciudadanía. El premio recayó en la figura de dos médicos jubilados de gran aprecio por la ciudadanía **D. José Tarifa López y D. Antonio Alcaide Castillo.**

La Gala ha servido para mejorar la visibilidad de la promoción de la salud pública a nivel local con referentes significativos de todos los ámbitos sociales. Se ha marcado un punto de inflexión para los conceptos de promoción y prevención de la salud poniendo en valor la importancia de participación y la intersectorialidad así como de la salud como responsabilidad también individual. Un evento que creemos puede ayudar a poner en valor el concepto de salud pública.